



# AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 14, NÚM. 104

## SESIÓN ORDINARIA

4 de diciembre de 1997

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

### ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistentes y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación de las actas de la Sesiones del H. Consejo Universitario: Ordinaria del 30 de octubre y Extraordinarias del 21 de octubre y 24 de noviembre de 1997
- III. Toma de protesta a nuevos consejeros
- IV. Informes del señor Rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios
- VII. Aprobación, si procediere, del Doctorado en Recursos Bióticos, según documento que presenta la Facultad de Ciencias Naturales
- VIII. Asuntos generales

## SESIÓN EXTRAORDINARIA

17 de diciembre de 1997

10.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

### ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistentes y declaración de quórum.  
(Art. 21 del Reglamento Interno del H. Consejo Universitario)
- II. Autorización del H. Consejo Universitario para que la Universidad Autónoma de Querétaro, pueda poner en garantía ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público bien inmueble (bodega) ubicada en San José El Alto, Qro.  
(No hay acuerdo favorable)

#### UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector / M. en C. Salvador Locona Uribe Secretario Académico / Lic. Carlos Mández Camacho Secretario de Extensión Universitaria / M. en A. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas / L.A.E. José Antonio Robles Hernández Secretario Administrativo

## SUMARIO

### SESIÓN ORDINARIA

4 de diciembre de 1997

I.	Lista de asistentes y declaración de quórum	1
II.	Si procediere, aprobación de las actas de las Sesiones Ordinarias del H. Consejo Universitario: Ordinaria del 30 de octubre y Extraordinarias del 21 de octubre y 24 de noviembre de 1997	2
III.	Toma de protesta a nuevos Consejeros	2
IV.	Informes del señor Rector	2
V.	Exámenes profesionales	8
VI.	Revalidación de estudios	10
VII.	Aprobado el Doctorado en Recursos Biótico, según documento que presenta la Facultad de Ciencias Naturales	10
VIII.	Asuntos generales	10
	• <i>Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos.</i>	
	• <i>Información al H. Consejo Universitario del Doctorado Interinstitucional en Administración.</i>	
	• <i>Propuesta de la Facultad de Contaduría y Administración: Alternativa para alumnos que los alcanza un nuevo plan de estudios respecto a las materias de Computación I y II y el Inglés como requisito de titulación.</i>	
	• <i>Modificación al plan de estudios de la Licenciatura en Biología, por la cual cambia el orden de 6 materias (Modificación en el eje de desarrollo) y su respectiva seriación.</i>	
	• <i>Entrega de Estados Financieros correspondientes al mes de octubre.</i>	
	• <i>Invitación a la entrega de la Presea "Ezequiel Montes Ledezma" al Dr. Miguel León Portilla por parte del Instituto de Estudios Constitucionales del Estado de Querétaro.</i>	
	• <i>Cinco propuestas de la Comisión de Diagnóstico nombrada por el H. Consejo Universitario.</i>	
	• <i>Intervención del señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido.</i>	

## SUMARIO

### SESIÓN EXTRAORDINARIA

17 de diciembre de 1997

I.	Lista de asistentes y declaración de quórum (Art. 21 del Reglamento Interno del H. Consejo Universitario)	14
II.	No emite autorización el H. Consejo Universitario para que la Universidad Autónoma de Querétaro, pueda poner en garantía ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público bien inmueble (bodega) ubicada en San José El Alto, Qro.	15

**I. Lista de asistencia**

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido  
Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro  
y Presidente del H. Consejo Universitario /

M. en C. Salvador Lecona Uribe  
Secretario Académico de la UAQ y  
Secretario del H. Consejo Universitario /

Dr. Gabriel Siade Barquet  
Secretario de Educación de Gobierno del Estado y  
representante del mismo ante el H. Consejo Universitario /

M. en A. José Juan Chavero Dorantes  
Secretario de Finanzas /

Quím. Roberto Cíntora Almanza  
Secretario General del SUPAUAQ /

C. Armando Águila García  
Secretario General del STEUAQ /

C. Carlos Silva Reséndiz  
Presidente de la FEUQ /

Ing. José Luis Mendoza Cedillo  
Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /

Mtro. Francisco Perusquía Monroy  
Coordinador del Área de Humanidades /

ESCUELA	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /	Mtra. Natividad García Navarro /	Dulce María Vázquez Hernández / Jéssica Belén González Gómez /
Bellas Artes	Lic. en Rest. Roberto Glez. García /	Mtro. Giancarlo Pulido Macías /	Salvador López Rendón x Héctor Larios Osorio /
<b>FACULTAD</b>			
Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz /	Mtro. Jaime Ángeles Ángeles /	Pablo García Solís / Josué Peñaflo Siller x
Ciencias Políticas y Sociales	Mtra. Martha Gloria Morales Garza /	Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera /	Santiago Salinas de la Vega / César Felipe Olvera Montaño /
Contaduría y Administración	LAE Miguel Á. Escamilla Santana /	C.P. José Antonio Licea Martínez /	Verónica Galván Sánchez / Gabriela Natasha Zamora Moreno /
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra /	Mtro. Salvador García Alcocer x	Pedro Morales Zavala / María Elena Sierra Díaz /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	P. E. Patricia Quintanar Venegas /	Marisol Flores López / Ma. Juana Candelaria Hernández Ramírez /
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. Jaime Nieto Ramírez /	Teresa Estela Hernández Bolaños / Alejandro Pérez Ramírez x
Informática	Ing. Teresa Guzmán Flores /	Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez /	Mónica Clara Rangel Paredes / Gerardo Pérez Carrillo /
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /	Ing. Lorenzo Jaime Alvarado Balleza /	Santos Iván Villeda Reséndiz x Alberto Traslósheros Michel x
Lenguas y Letras	Lic. Silvia Yreri Mendoza Mondragón /	Lic. Ma. Guadalupe Beatriz Terán Suárez /	Patricia Silva Banda / Cynthia Iris Estrada Vielma x
Medicina	Dr. Alfredo Jesús Vega Malagón /	Dr. José Luis Romero Martínez /	Julio César Enríquez Almaraz / Román Bolaños González /
Psicología	Mtro. Andrés Jelázquez Ortega /	Lic. Susana Rodríguez Márquez /	Andrés David Velasco García / Esperanza Vallejo Rodríguez /
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Mtro. Jorge Álvarez Domínguez /	Eloisa Alejandrina Téllez Martínez en representación de Juan Enrique Pombo Bartelt / Adriana Téllez-Girón Flores en representación de Diana Segundo Aguilar /

## II. Aprobadas las actas las actas de las Sesiones del H. Consejo Universitario: Ordinaria del 30 de Octubre y Extraordinarias del 21 de octubre y 24 de noviembre de 1997

### III. Toma de protesta a nuevos Consejeros

Secretario de Educación del Gobierno	Dr. Gabriel Siade Barquet	/
CONSEJEROS UNIVERSITARIOS ALUMNOS		
Facultad de Psicología	Esperanza Vallejo Rodríguez	X
	Andrés David Velazco García	/
Escuela de Bellas Artes	Héctor Larios Osorio	/

### IV. Informes del señor Rector

“En su vigésima octava Asamblea General, celebrada en Oaxaca el 17 de noviembre, la ANUIES renovó su liderazgo. A partir del 1 de diciembre asumió la Secretaría General de esta organización el Dr. Julio Rubio Oca, quien hasta esa fecha fue Rector General de la Universidad Autónoma Metropolitana. Responsabilidad que quedó en otro mando.

Los miembros de la ANUIES acordaron someter a sus órganos colegiados la adopción del Examen de Calidad de Egresados que desarrolla y administra el CENEVAL, como un requisito de titulación. En una primera etapa se aplicarán exámenes nacionales a los egresados de Contabilidad, Administración, Veterinaria, Enfermería, Odontología, Ingeniería Civil, Turismo, Ciencias Farmacéuticas y Medicina.

Sobre este mismo tema, se anunció en la reunión de la ANUIES, la creación del Sistema Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Media Superior y Superior.

Como actividades relevantes de la Facultad de Química informo de la participación del Dr. Eduardo Fernández Escartín, con estudiantes de licenciatura y posgrado en el Congreso Nacional en Microbiología, en Guadalajara, Jal., presentando un conjunto de trabajos orales y en cartel.

La participación del Dr. Elhadi Yahia Kazuz en el encuentro académico desarrollado en España, teniendo como tema central la Tecnología de Frutas en la Poscosecha.

La organización del III concurso regional de Nuez Pecanera, por el Dr. Ramón Martínez Peniche.

La organización de la Primera Estancia de Estudiantes de la Preparatoria de la UAQ de nuestra universidad en la Facultad de Química, con conferencias sobre temas de actualidad, prácticas de laboratorio, desarrollo de tecnologías y pláticas sobre el quehacer del profesional de la Química, y de las actividades que se desarrollan cotidianamente en la Facultad.

Se llevaron a cabo las Jornadas Académicas de Química, para festejar el Día Mundial de la Química y la Semana Nacional de la Química el pasado 29 de noviembre, en donde el M. en C. Salvador Lecona Uribe, Secretario Académico presentó una Conferencia Magistral, impartiendo además 14 conferencias en las áreas de Química Clínica, Alimentos, Biotecnología, Metalurgia y Materiales, Agrícola y Medio Ambiente.

En la Facultad de Derecho, representando a nuestra Universidad, el alumno de quinto año de Derecho Román Luján participó en el XVII Encuentro Nacional de Jóvenes Escritores, que tuvo lugar del 14 al 17 de octubre en Tijuana, B.C.

El 30 de octubre, en el Instituto de Administración Pública del Estado de México se presentaron dos libros del Lic. Braulio Guerra Malo, docente de la Facultad de Derecho y ex rector de esta Máxima Casa de Estudios.

El 31 de octubre, el Director de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Ministro Carlos Pujalte, sustentó una interesante conferencia en el Museo de Arte, auspiciada por la Facultad de Derecho, contando con el importante apoyo de la Cónsul Astrid Galindo, quien se encuentra al frente de la oficina que dicha Secretaría tiene en esta Ciudad.

Durante el mes de noviembre se realizaron las siguientes actividades: el día 6, el Dr. Andrés Garrido del Toral presentó su libro "Apuntes de Derecho Político". El día 12, el Dr. Alejandro E. Obregón Álvarez dictó una importante conferencia bajo el título "Antonio López de Santa Ana. Patriota o Traidor", bajo el marco de una serie de conferencias sobre la guerra de Estados Unidos contra México. Se impartió también, la conferencia denominada: "El Amparo en el Umbral del Siglo XXI", a cargo del maestro Leonel Valdés Solís y del Lic. Román Díaz Vázquez, catedrático de la Facultad de Derecho de la UNAM e integrante de la Asociación de Profesionistas. El 22, se celebró el noveno aniversario del programa radiofónico "Orientación Jurídica" que sale al aire a través de Radio Universidad cada sábado, coordinado por el Lic. Jesús Garduño Salazar.

El Dr. Josef Opatrny, Director del Centro de Estudios Iberoamericanos de la Universidad de Carolina, ubicado en la ciudad de Praga, impartió una conferencia en la Facultad de Filosofía de nuestra Alma Máter. Él estuvo en nuestra Casa Máxima de Estudios a presentar su propuesta de intercambio académico, por lo que existe la factibilidad de firmar un convenio que permita el intercambio de estudiantes y profesores. Este programa ya se encuentra avanzado, relacionando a varias facultades de nuestra Universidad.

La Facultad de Contaduría y Administración fue sede del VII Congreso de juventudes de la ONU.

Destacan sus Semanas Culturales y Académicas en las que se programaron distintas actividades, que permiten un mayor acercamiento entre los sectores docente, administrativo y estudiantil. Estas se llevaron a cabo del 3 al 7 de noviembre en este Centro Universitario y del

27 al 31 de octubre la de la carrera técnica en Administración de Empresas Cooperativas, en el edificio histórico.

Recibimos la visita del Dr. Dan Calbert de la Universidad de los Lagos y del Sr. Lino García de la Universidad Panamericana de Texas, a efecto de intercambiar opiniones acerca de la movilidad estudiantil que se puede efectuar en nuestras universidades.

Querétaro fue sede de la reunión de la Zona 3 de la ANFECA, en donde se fijaron las bases para realizar el maratón nacional de fiscal.

Recientemente, el Director de la Facultad de Contaduría y Administración, LAE Miguel Ángel Escamilla Santana rindió protesta como presidente del Colegio de Licenciados en Administración, le deseamos el mayor de los éxitos a nuestro Director de la FCA.

En el mes de noviembre, la Facultad de Ingeniería nos reporta como actividades más sobresalientes: del 4 al 7, un total de 27 conferencias, 3 de ellas magistrales, versando sobre la temática Ingeniería Cultural y Medio Ambiente, además de los eventos deportivos y culturales, así como la Expo INGENIERÍA 1997. Se conformó y tomó protesta la Primera Delegación Regional de la Asociación Mexicana de Ingeniería Sísmica. Se llevaron a cabo los cursos de "Instrumentación Médica", "Topología Geométrica" y "Las Formas de la Naturaleza". El 29, culminó el curso "Código de Normas Eléctricas Internacionales en Sistemas de Tableros CCM".

Como actividades sobresalientes de la Facultad de Medicina tenemos la participación de los Médicos Jesús Vega Malagón y César Gutiérrez Samperio, como ponentes en el XXI Congreso Nacional de Cirugía General, que tuvo verificativo en Acapulco, Gro., del 3 al 7 de noviembre. Al mismo asistieron también los médicos Benjamín Moreno Pérez y José Luis Romero Martínez.

Representando a la Facultad de Medicina, el Dr. Carlos M. Arroyave Hernández participó como ponente en el VII Congreso Nacional de Ginecología y Obstetricia celebrado en Juriquilla, Qro; en las XLIII Jornadas Anuales de la Asociación de Médicos del Hospital Infantil de México", realizadas en San Luis Potosí,

S.L.P.; en las IV Jornadas de los Colegios de la Federación de Pediatría del Sureste y en el Tercer Curso de Tópicos Selectos en Pediatría.

Del 23 al 26 de noviembre se realizó en nuestra Facultad la II Reunión Nacional de Morfología, en coordinación con la UNAM.

La Coordinadora de Posgrado de la Facultad de Medicina asistió del 13 al 15 de noviembre a la reunión "La Educación Médica del Posgrado en México", realizado en la ciudad de México, D.F., organizada por la Secretaría de Salubridad.

El 19 de noviembre fue inaugurado el primer curso-taller de Metodología de la Investigación, realizado en el Hospital General de la Secretaría de Salubridad, se está llevando a cabo todos los miércoles y concluirá el 25 de marzo del año entrante con un total de 30 horas.

Quiero citar que el premio "Gonzalo Río Arronte" que otorga el Club Rotario fue entregado a la egresada de nuestra Facultad de Medicina, Flor Noemí Buenrostro Mejía.

La Lic. Ma. Elena Patiño García asistió a la conferencia taller "Aplicación de la Teoría de la Investigación" en la Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma de Nuevo León; donde también tuvo lugar el décimo quinto Congreso Nacional de Investigación Biomédica, en el que 7 alumnas y 2 docentes de licenciatura presentaron 6 trabajos de investigación.

En este mes, docentes de la Facultad de Enfermería asistieron al XC aniversario de la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia, participando en el Foro Panel con el tema "Contenido disciplinar de Enfermería, Avances y Desafíos".

Del 4 al 7 de noviembre la Profra. Aurora Zamora Mendoza y dos pasantes de la Licenciatura en Enfermería asistieron al Tercer Coloquio Regional de Investigación con la presentación de 3 de sus trabajos.

Para celebrar el primer aniversario de cambio de Escuela a Facultad de Enfermería, el 27 de noviembre, se impartió al conferencia magistral "Rol Independiente del Profesional de Enfermería", por la M. en C. Wendy Neander, de la University of Alberta, Canada, en el Au-

ditorio "Esteban Paulín" de la misma Facultad de Enfermería.

En acto organizado por personal del Hospital Materno Infantil, que tuvo como tema central "Factores de Riesgo en el Embarazo. La Mujer y la Familia" la Lic. Ma. Elena Patiño García participó con la ponencia "Manejo del Stress en la Mujer". El mismo tuvo lugar en Juriquilla, Qro.

Del 20 al 21 de noviembre se efectuó la "XVIII Reunión Nacional de Licenciados en Enfermería", en León, Gto. Estuvieron presentes 23 estudiantes, 3 pasantes de servicio social y dos profesoras de la Facultad. Al término de la reunión se designó como sede para organizar la XIX Reunión Nacional, a la Facultad de Enfermería de nuestra Universidad. *Men I*

La Lic. Ana Laura Quintero Crispín participó como ponente en el XC Aniversario de la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia de la UNAM, del 17 al 19 de noviembre. Asimismo, presentó la ponencia "Estándares de Calidad por Excelencia" con motivo del Primer Aniversario del Colegio de Enfermeras Profesionales los días 28 y 29 de noviembre.

6 docentes de la Facultad de Enfermería estuvieron presentes en la Reunión de la Asociación de Enfermeras, Región Centro, el pasado 2 de diciembre; y, la Coordinadora de Servicio Social y la Secretaria Académica en la "Reunión sobre Reglamentación y Análisis del Servicio Social de Enfermería" el día de ayer, en Celaya, Gto.

Durante la VII Reunión de Directores y Decanos de Escuelas y Facultades de Biología de Iberoamérica, a la que asistió el Mtro. Rubén Pineda López, que tuvo lugar en Tucumán, Argentina, del 20 al 26 de octubre, se acordaron las áreas mínimas del conocimiento, las divisiones generales del plan de estudios y los rangos de tiempo sugeridos para cada una de estas divisiones. Quedaron por afinar los contenidos específicos, los trabajos prácticos y las áreas de orientación. Estos trabajos tienen como objetivo lograr la homologación de los títulos expedidos por las universidades participantes -aproximadamente 30 y así como facilitar la revalidación y la movilidad estudiantil. Se propuso y fue aceptado el desarrollo

de un Sistema de Educación a Distancia, dirigido también por nuestra Licenciatura en Biología.

Como actividades de la Licenciatura en Biología tenemos: la presentación de trabajos por parte de maestros y alumnos en la VIII Reunión de Investigadores en Flora y Fauna de la Región Centro-Sur de México efectuada en Pachuca, Hgo. En el XI Congreso Nacional de Micología efectuado en Tapachula, Chiapas, se presentaron 4 trabajos por parte del Maestro José Castillo Tovar. El 26 de noviembre, se asistió y participó con 2 ponencias en el Primer Congreso de la Sociedad Mexicana de Cactáceas en el Colegio de Posgraduados en el Estado de Chapingo.

Se ofrecieron 16 conferencias, con motivo de la Semana Nacional de la Ciencia y la Tecnología. Se impartieron también, conferencias itinerantes sobre la vegetación de Querétaro en distintas escuelas de la entidad. Asimismo, a partir del 15 de octubre se están realizando visitas guiadas a la Universidad sobre temas de Educación Ambiental para alumnos de primaria y secundaria. Se impartieron 4 pláticas sobre el tema de Educación Ambiental para alumnos de primaria y secundaria. Se llevaron a cabo 5 presentaciones informativas de la carrera dirigidas a estudiantes de preparatoria. Se tuvo la participación en 5 sesiones en el curso sabatino de Educación Ambiental para niños, del Centro Cultural Alameda.

La Licenciatura en Biología participó también en la Feria EXPOCYTEQ del 4 al 6 de noviembre y en el XIV Congreso Nacional de Zoología, que tuvo lugar en el Centro de Convenciones de Guanajuato, Gto., del 4 al 7 de noviembre.

Los alumnos del 4º año de licenciatura organizaron una Mesa Redonda con el tema "Filosofía de la Ciencia. Teoría y Observación". También asistieron al III Congreso Nacional de Áreas Naturales Protegidas de México "Dr. Miguel Álvarez del Toro", que tuvo lugar del 12 al 14 de noviembre en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

El 17 de noviembre se presentó el libro Los Vertebrados del Estado de Querétaro, cuyos

autores son el Mtro. Rubén Pineda López y el Biól. Ulises Padilla García.

Esta licenciatura también mostrará sus actividades en el stand con el que participará nuestra Máxima Casa de Estudios en la Feria Ganadera 1997.

El MVZ Salvador Martínez Narváez asistió a la X Convención Nacional del Colegio de Médicos Veterinarios Zootecnistas en Pequeñas Especies del Estado de Jalisco, la cual tuvo lugar en Manzanillo, Col., los días 30 y 31 de octubre y 1º de noviembre.

El M. en C. Héctor Andrade Montemayor presentó dos trabajos en la XII Reunión Nacional sobre Caprinocultura, que tuvo lugar del 4 al 7 de noviembre en Torreón, Coah.

El Dr. Carlos Sosa Ferreyra impartió una conferencia dentro del Primer Foro de Análisis de los Recursos Genéticos de la Ganadería Bovina, organizado por la Dirección General de Ganadería, dependiente de la Subsecretaría de Agricultura y Ganadería, celebrado en México, D.F.

La Maestra Ana Mercedes Rodríguez Galván asistió del 30 de octubre al 1º de noviembre al Taller "Estándares de Calidad para la Enseñanza de la Nutriología en las Escuelas y Facultades de Nutrición en México", realizado en la Facultad de Salud Pública y Nutrición de Nuevo León.

El 1º de noviembre concluyó el curso taller "Diseño y elaboración de Material Didáctico" organizado por la Licenciatura en Nutrición, con una duración de 30 horas. Lo acreditaron 17 docentes de la Facultad de Ciencias Naturales.

Del 9 al 15 del mismo mes se llevó a cabo en Guatemala, el XI Congreso de la Sociedad Latinoamericana de Nutrición "Dr. Abraham Horwitz". En el mismo la maestra Aracely Anaya Loyola y 4 estudiantes colaboradores presentaron 2 trabajos de investigación.

La Universidad de Guadalajara otorgó un reconocimiento al Mtro. Vicente López Velarde Fonseca, quien asistió con el Ensamble Electroacústico de la Escuela de Bellas Artes al Primer encuentro de Escuelas de Música de la Región Centro-Occidente.

La Revista de Bellas Artes EBA Áurea fue merecedora de Mención Honorífica en el Premio Arnaldo Orfila Reynal a la edición universitaria 1997. La ceremonia de premiación tuvo lugar en el Auditorio Juan Rulfo, el 30 de noviembre, dentro del marco de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, a donde asistió la Mtra. Mária Dehane Rosique, Coordinadora Editorial.

A la alumna Nana Babaeva, estudiante del área de Música de la Escuela de Bellas Artes, se le otorgó un reconocimiento especial por su participación como violinista en el "Tercer Concurso Internacional de Violín", nuestra felicitación a esta destacada alumna.

La Escuela de Bellas Artes convocó al Cuarto Premio de Composición Musical "Fernando Loyola 1997". La obra ganadora fue "Tríptico para Guitarra" del alumno de la Licenciatura en Composición, Arturo Concepción Valverde. El día de ayer tuvo lugar el Sexto Premio de la Interpretación Musical para Jóvenes Pianistas "Esperanza Cabrera 1997". Resultaron ganadores en categoría "A", Andrea García Lascurain Villar; en la "B" Ezequiel López Arias, y en la categoría "C", Juan Salvador Zurutuza Valdespino.

En la Galería de la Imagen de la Escuela de Bellas Artes, se muestra a partir del 13 de noviembre y hasta el 10 de diciembre la exposición fotográfica "Junta" de Philippe Perrin. Consta de 33 retratos hechos con la técnica de plata sobre gelatina. En la Galería Universitaria de Arte Contemporáneo se inauguró el 27 de noviembre la exposición "Días de Otoño", del pintor Juan Eduardo Muñoz Balderas.

Del 10 al 14 de noviembre el Mtro. Jorge Juanes impartió el Seminario "Las Estéticas Modernas", donde participaron maestros y alumnos de las diferentes facultades y escuelas de nuestra Universidad.

El 1 de diciembre dio inicio el Seminario de Danza Contemporánea impartido por Ariel Bonilla, integrante de The Martha Graham Dance Company, de New York, el cual finalizará el 12 de este mes.

El 29 de noviembre se presentó la Función de Gala con motivo del IV aniversario del Ballet Clásico de Querétaro, con el tercer acto de

la "Bella Durmiente" de Chaikovsky, felicidades a este magnífico grupo universitario y a los profesores Fernando Pi Jones y Dubia Hernández Franco quienes lo dirigen. Este grupo ustedes saben ha estado consolidándose en nuestra Escuela de Bellas Artes y por ello también, felicidades por la continuidad, por la perseverancia en este arte tan complejo y tan exigente como es la danza y en particular el balet clásico.

El sábado 29 de noviembre tuvo lugar la etapa final del Tercer Festival de la Canción Estudiantil, resultando ganador el grupo "Juanchos" conformado por alumnos del Plantel Norte de la Escuela de Bachilleres. Una felicitación también a ellos.

El 19 de noviembre en el Auditorio Esperanza Cabrera, se ofreció a la comunidad un concierto de Elio Huezca.

Se realizó asimismo, el tercer festival deportivo universitario con la participación de la comunidad universitaria.

El 17 de noviembre el Presidente Municipal de Amealco, Javier Rodríguez Ferruzca, entregó a un servidor el escrito de donación por parte del Cabildo de ese Municipio, de un terreno de más de media hectárea donde se pretende construir la Unidad Médica San Ildefonso, similar a las existentes en Santa Bárbara y Santa Rosa Jáuregui, Qro. La construcción dará inicio el próximo año, con recursos del Municipio y de SEDESOL.

Este próximo sábado, nuestro equipo "Gatos Salvajes" juvenil, jugará la final en la Ciudad de México, nuestra felicitación a este magnífico grupo, a sus responsables, a su patronato. Sabemos de la calidad con que han ido distinguiéndose a lo largo de esta jornada deportiva y en esta fase no han perdido un solo encuentro. Esto habla de una gran fortaleza y dedicación de nuestros jóvenes deportistas en el Fútbol Americano. Ojalá tengan oportunidad de triunfar. A la comunidad universitaria le invitamos a que les acompañen a la ciudad de México, para que se conviertan en un soporte anímico y que el entrenamiento y la dedicación de ellos contribuya para que se traigan este primer lugar nacional en su categoría juvenil. Sabemos que hay un esfuerzo de muchos años

que vale la pena que la universidad reconozca. De antemano mucho éxito.

El 7 de noviembre se inauguró el Seminario "Hacia un Modelo Integral de la Investigación en la Región Central del País", en el que participaron los estados de Aguascalientes, Guanajuato, Michoacán, Querétaro y San Luis Potosí. Fortalecer la infraestructura, dar continuidad a los programas de investigación, mejorar los salarios de los docentes e investigadores, apoyo eficiente y homogeneizar las universidades estableciendo programas comunes de excelencia en que participen investigadores, fueron a grandes rasgos sus conclusiones.

Nuestra Universidad recibió un apoyo de casi 3 millones y medio de pesos para 7 programas de investigación, siendo la IES de la región con mejores resultados, comparativamente nuestra universidad. Todos estos proyectos están vinculados con el sector productivo o el social.

Del 23 al 25 de noviembre los médicos Jesús Vega Malagón y Francisco Javier Vallejo Jáuregui, asistieron a Houston, Tex., en donde tuvo lugar la firma de convenio entre la Universidad de Texas y la UAQ, cuyo principal objetivo es promover el interés en las actividades de enseñanza e investigación y el de acentuar la comprensión de la economía y la cultura entre ambas instituciones y países. Se habrá de establecer el intercambio de estudiantes y maestros de medicina, gracias al prestigio que se le reconoce a nuestra Facultad.

El 11 de noviembre nuestra Alma Máter firmó un convenio con la COPARMEX, que tiene como objetivo establecer bases de colaboración para organizar y desarrollar programas específicos de trabajo en el ámbito de la extensión universitaria, la docencia y la investigación. Posteriormente invitamos al Ing. Alonso Santamaría Romo, Presidente de COPARMEX para mostrarle lo que podemos ofrecer a la industria queretana. Se le describió de manera sucinta el quehacer de nuestros investigadores.

Con la presencia del Gobernador, Ing. Ignacio Loyola Vera, del Ministro de la Embajada de Japón en México, Sr. Kasumi Suzuki, del Ing. Ángel Ramírez Vázquez, Director Ge-

neral del CIDESI, se llevó a cabo la Firma del Registro de Discusiones, para la Implementación del Proyecto de Asesoría y Asistencia Técnica en el área de Metrología, Ensayos No Destructivos y Caracterización de Materiales, con la finalidad de facilitar la asimilación de nuevas tecnologías de punta susceptibles de transferirse al sector industrial y educativo.

Un convenio más fue el firmado entre la Universidad Autónoma de Querétaro, los egresados del Instituto Politécnico Nacional y los CECATIS de esta entidad, que pretende alcanzar una plena vinculación entre las instituciones firmantes, para conformar un cuerpo docente de mayor calidad y al mismo tiempo, ofrecer un mejor servicio educativo. Contamos con la presencia del Coordinador Nacional de los CECATIS, Estelio R. Baltazar Cadena y del Coordinador Estatal Gabriel Godoy Mendoza.

El 25 de noviembre, en reunión de los directores de escuelas y facultades, los secretarios y un servidor, con las comisiones de Educación, Cultura y Régimen Político de la legislatura local, se expuso la situación de la UAQ, sus miembros adquirieron el compromiso de canalizar más recursos a instituciones educativas, y de coordinar sus trabajos entre los congresos locales y federales, así como también con la SEP y con el poder ejecutivo.

Con el objetivo de fortalecer el patrimonio de nuestra Alma Máter, el 1 de diciembre dio inicio la campaña "Universitario Honorario", con la presencia del titular del Ejecutivo del Estado, Ing. Ignacio Loyola Vera, quien acompañado de miembros del primer nivel de su gabinete, sumaron sus aportaciones a las de autoridades y funcionarios de la UAQ, además de reiterar su disposición de apoyar a la Universidad, aseguró que el personal que labora en ella, no se va a quedar sin aguinaldo. Los recursos obtenidos con la campaña, serán para crear empresas que contribuyan con sus utilidades para apoyar a la UAQ.

Por parte del Patronato Universitario se está preparando también el 4º sorteo de la UAQ, su lanzamiento está programado para el 20 de enero. Los premios fueron los que donó el gobierno estatal anterior por lo que no requerirá de inversión adicional por parte del Patro-

nato, exceptuando los altos impuestos federales que será necesario cubrir. La recaudación será para continuar comprando equipo, mas no para cubrir el déficit.

Asistí también al Primer Encuentro de Mujeres Periodistas el pasado 15 de noviembre, en la sala audiovisual del Campus Histórico. También, tuvo a bien abrir los trabajos, nuestro Gobernador Ing. Ignacio Loyola Vera. Sin duda implica una magnífica comunicación de interacción con los medios de comunicación, Gobierno y Universidad que tuvo la oportunidad de ser anfitriona de este relevante evento. Muchas gracias”.

### V. Exámenes profesionales

Con base en el dictamen del H. Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de Examen Profesional en favor de las siguientes personas:

#### CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO

##### Maestría en Administración (Finanzas)

C.P. Mario Armando Guzmán de la Roquette

##### Maestría en Derecho Penal

Lic. Juan Rangel Valencia

##### Maestría en Administración Pública, Estatal y Municipal

José Enrique Rivera Rodríguez

José Arturo Rodríguez Obregón

##### Maestría en Ingeniería (Mecánica de Suelos)

Daniel Camacho Barrón

#### FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES

##### Médico Veterinario Zootecnista

Ma. Luz Pérez Morales

##### Licenciado en Nutrición

José Guadalupe Vázquez Sánchez

##### Licenciado en Biología

Rosalía Virginia Ocampo Velázquez

#### FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

##### Contador Público

Omar Olvera Verde

Rosalina Pérez Mondragón

Hugo Silva Torres

Marcela Olivia Tovar Enríquez

Ma. Francelia Trejo Lugo

Juan Carlos Trejo Zamora

María Esther Velásquez Santillán

María Esthela Villegas Martínez

Moisés Yáñez Sánchez

Enrique Romero Guerrero

Adriana Sánchez Domínguez

Ángel Romero Barrón

Adelaida Piña Olvera

Alejandro Humberto Rojas Flores

Hugo Olguín Araujo

Gabriela Ortiz Castillo

Ricardo Alberto Muñoz Gómez

Octavio Muñoz Beruben

Verónica Montenegro Ramírez

Laura Mejía Chaparro

Claudia Mena Rico

Sandra Macín Ocampo

Maritza de la Concepción López Calvillo

Lorena García Escoto

Graciela Lara Araujo

Julieta Juárez Valencia

Antonio Jaimes Rivas

Ana María Hernández Sánchez

Miguel Ángel Hernández Hernández

Enedino Gómez Arteaga

Fermín Esqueda Villanueva

Patricia Dimas González

Silvia Aguirre Córdoba

Gudmar Ilián Hernández Monter

##### Licenciado en Administración

César Gerardo Calderón Correa

Mauricio Fernández Islas

Jacqueline Viridiana Bravo Jiménez

Edith Marina Pérez Duarte Isaak

Francisco Sánchez García

Yolanda Hernández Alvarado

Tizoc Vázquez Centeno

Rosa María Luján Olalde

##### Técnico en Administración de

### **Empresas Cooperativas**

Gustavo Rojas Quiroz  
Ricardo Suárez Mendoza  
Armando Águila García

### **FACULTAD DE DERECHO**

#### **Licenciado en Derecho**

Eulalia Martínez Hernández  
Fanny Miréya Escalante Vázquez  
María Eugenia Olvera Zarazúa  
Eric Alderete Velasco  
Nancy Amaya Llaca  
Renato Barrón González  
Josefina Bravo Rubio  
Elsa Herrera Arteaga  
Juan Antonio Torres Rico  
J. Marco César Peña Mejía  
Ivonee Arenas Prado  
Celia Cecilia Guerra Urbiola  
Braulio Mario Guerra Urbiola  
Rocío Hurtado Maldonado  
Marco Antonio Sosa García  
María Ruelas Rodríguez  
Elsa Aguilera Araiza  
Hugo Isaías Cano García  
Octavio Elizondo Puebla  
Mónica Gabriela González Pasillas  
Mauro Hermosillo Ruiz  
Jesús Pacheco Zenteno  
Edgar Pérez González  
Felipe Hernández Filomeno  
Luis Octavio Pineda Morales  
Federico Gómez Villeda

### **FACULTAD DE ENFERMERÍA**

#### **Licenciado en Enfermería**

Gabriela Peza Cruz  
María del Pilar Chávez Camacho

#### **Enfermera**

Ma. de Lourdes Ramos Cárdenas  
Ma. de Lourdes González González

### **FACULTAD DE INFORMÁTICA**

#### **Licenciado en Informática**

Ana Rosa Pérez Moreno  
Sandra Ramos Ledezma  
Noelia Bouchán Ruiz,  
Wuendoly Concepción Cancino Heredia

Mireya Hernández González  
Juanita Becerra Chávez  
Anselmo Ulises Bajonero Corona

### **FACULTAD DE INGENIERÍA**

#### **Ingeniero Civil**

Ricardo Medina Rojas  
Gabriel Montero González  
Francisco Ojeda López  
Alfonso Ortega Oviedo  
José Miguel Ruiz Guerra

#### **Ingeniero Electromecánico**

Luciano Reséndiz Chávez

#### **Ingeniero en Instrumentación y Control de Procesos**

Ednah Georgette González Rivera  
Marco Aurelio González Rosas  
Ma. de Lourdes Mendoza Parra

### **FACULTAD DE LENGUAS Y LETRAS**

#### **Licenciado en Lenguas Modernas en Inglés**

CC. María Elsa Aceves Villagómez  
Karina Cifuentes Varela  
Érika Martínez Lugo  
Abigail Ramírez Cruz

#### **Licenciado en Lenguas Modernas en Español**

Alma Ideht Luis Navarro  
Verónica Núñez Perusquia  
Norma Alicia Nieves González  
Ruth Aurelia Soto Fuentes

### **FACULTAD DE PSICOLOGÍA**

#### **Licenciado en Psicología**

María Irmà Espinoza Gaytán  
Javier Torres Reséndiz.  
Brenda Ritchie Yáñez  
María Araceli Rocha Navarro  
Jaime Enrique Ruiz Ríos  
María Guadalupe Saldívar Morales

### **FACULTAD DE QUÍMICA**

#### **Químico Agrícola**

Juan Ramiro Pacheco Aguilar

#### **Químico En Alimentos**

Juan Barrera Muñoz

Mónica Hurtado López  
Reina Araceli Mauricio Sánchez

#### **Químico Farmacéutico Biólogo**

María del Carmen Franco Rivera  
Ma. Inocencia García Tapia  
Griselda Pacheco Bustamante  
Angelina Rodríguez Torres,  
Alma Cristina Subías Juárez  
Luis Antonio Vieyra Córdova

#### **Químico Metalúrgico**

Esmeralda Rodríguez Olvera

---

### **VI. Revalidación de estudios**

Con base en el dictamen del H. Consejo Académico de las facultades de: Contaduría y Administración y Psicología, el H. Consejo Universitario emitió acuerdo de revalidación de estudios en favor de:

#### **FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN**

Alejandro Pérez Vitela

#### **FACULTAD DE PSICOLOGÍA**

Felipe Lanten Olalde  
María Elena Fernández Hernández

---

### **VII. Aprobado el Doctorado en Ciencias. Recursos Bióticos, según documento que presenta la Facultad de Ciencias Naturales**

En primer término el Dr. Raúl Pineda López, quien es el responsable del Doctorado en Ciencias Recursos Bióticos, hizo la presentación del proyecto apoyándose con material audiovisual resaltando aspectos como objetivos, relevancia del programa, los laboratorios regionales, líneas de investigación, planta docente, duración del programa, materias de la currícula y el número de créditos, requisitos de ingreso y de egreso, la organización, costos asociados y evaluación del programa entre otros aspectos.

Al término de la presentación del proyecto el Dr. Gabriel Siade Barquet, externa una felici-

tación por el esfuerzo realizado al integrar distintas universidades que permitirá optimizar los recursos económicos, hizo referencia a los aspectos que tiene previstos en el examen de admisión y realiza algunas observaciones con respecto a que sea la Universidad Autónoma de Querétaro la única que expida el Grado, sobre si está considerado el Dr. Jerzy Rzedowski y, por otro lado, que la tesis doctoral sea un trabajo publicado.

A este cuestionamiento y observaciones hubo respuesta por parte del propio Dr. Raúl Pineda López, el Dr. Luis Hernández Sandoval y el M. en C. Salvador Lecona Uribe.

El M. en C. Salvador Lecona Uribe hace también una aclaración en cuanto al nombre con el que se registrará el Doctorado, dándose la aprobación para que sea Doctorado en Ciencias. Recursos Bióticos y por tanto eliminar el término "especialidad en Recursos Bióticos".

El Señor Rector M. En I. José Alfredo Zepeda Garrido, recogiendo el resultado de la votación del H. Consejo Universitario declara: Todas las instancias académicas que tienen que preceder a una toma de decisiones de esta naturaleza han sido cubiertas. Por consenso damos por aprobado el Doctorado en Recursos Bióticos.

Como anexo número 1 de esta edición se presenta el mapa curricular del Doctorado en Ciencias, propuesto por la Facultad de Ciencias Naturales.

---

### **VIII. Asuntos generales**

Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos:

#### **FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN**

Alejandro Cruz Almanza  
Andrea María Ortiz Sierra  
Javier Lira González  
Claudia Chassín Páez  
Laura Mónica Lozano Dávila

#### **FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES**

Francisco Gerardo Rivera Villanueva

José Antonio Pérez Martínez

#### FACULTAD DE DERECHO

Alejandro Juárez Galván  
David Heriberto Ramírez Romero  
Martha Gabriela Malagón Anguiano  
Sandra Marisol Martínez Navarrete  
Anabell Pérez Estrada  
José Jaime César Escobedo Rodríguez  
Olga Leticia Luna Venegas  
Juana Lilia Camacho Salcedo  
José Andrés Corbella Cano  
Héctor López Martínez  
Roberto Ariel González Huerta  
José Pueblito Cárdenas Becerra  
Martina Carrillo Rodríguez  
Norma Pérez Martínez

#### ESTUDIOS DE POSGRADO

Dr. Guillermo Muñoz Robles

#### FACULTAD DE FILOSOFÍA

##### *Licenciatura*

José Manuel Martínez Becerra

##### *Posgrado*

Elsa Guadalupe Velázquez Sierra  
Luz Amelia Armas Briz

#### FACULTAD DE INGENIERÍA

Miguel Ángel Sanjuanero Palacios

##### *Posgrado*

Alberto Olvera López

#### FACULTAD DE QUÍMICA

##### *Posgrado*

Ma. Irene Cervantes Chapa

#### • *Información del Doctorado Interinstitucional en Administración.*

El M. en C. Salvador Lecona Uribe da lectura a un escrito que con fecha 21 de noviembre dirige al H. Consejo Universitario el Dr. Diego Arturo López de Ortigosa, Director de Planeación y Desarrollo Institucional que dice: "Para los efectos académicos que tengan lugar, me permito hacer de su conocimiento que el Consejo de Planeación, reunido el 19 del presente mes y

atendiendo a la propuesta que formula la Facultad de Contaduría y Administración, conforme al documento "Doctorado Interinstitucional y de Administración, decidió que en vista de que esta Universidad no otorga el grado correspondiente, no requiere la aprobación de este comité, sino que la información se vierta solamente ante el H. Consejo Universitario. Por otro lado apuntando que cuando la sede ejecutiva rotatoria le corresponda esta Universidad deberá de sujetarse a lo dispuesto en nuestra legislación y al procedimiento acordado en el seno del Comité de Planeación".

Sobre este asunto el LAE Miguel Ángel Escamilla Santana informa: "En relación al Doctorado en Administración, a raíz del convenio firmado el 21 de marzo de este año, con la zona 3 de ANFECA, que la integran: Durango, Zacatecas, Aguascalientes, San Luis Potosí y Querétaro, la Universidad de Juárez de Durango se dio a la tarea de integrar este programa de Doctorado a nivel interinstitucional. A partir de la firma de este convenio, hace aproximadamente un mes, dieron inicio a los trabajos de este programa en el cual la Facultad de Contaduría y Administración es sede y en el cual participan aproximadamente 12 personas, de las cuales 8 son maestros de la Facultad de Contaduría y Administración, siendo la Universidad Juárez de Durango quien expedirá el grado. Cuando la sede ejecutiva rotatoria le corresponda esta universidad, nos sujetaremos a nuestra legislación y al procedimiento acordado en el Comité de Planeación. Es conveniente aclarar que este programa de Doctorado, así como otros con los que cuenta nuestra Universidad en la Facultad de Química, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Facultad de Ingeniería, por mencionar sólo algunos, nos ubica dentro de un liderazgo educativo. También a nuestro Estado, porque finalmente Querétaro se convierte en un polo de desarrollo no solamente industrial, sino en un pilar también del desarrollo en materia de educación e investigación".

#### • *Propuesta de la Facultad de Contaduría y Administración respecto a la materia de Computación I y II del actual Plan de Es-*

**Estudios y su aplicación para los alumnos que adeudan materias del plan anterior y los niveles de Inglés como opción a titulación.**

El Mtro. Salvador Lecona Uribe da lectura al siguiente oficio dirigido al H. Consejo Universitario, fechado el 25 de noviembre del año en curso que remite la Facultad de Contaduría y Administración:

“Con el objeto de eliminar la problemática que se ha venido presentando entre el plan de estudios anterior (Conta 90), y el plan de estudios vigente, la Secretaría de esta Facultad, hizo una petición a través del H. Consejo Académico, en el sentido de que quienes están estudiando (no han dejado de estudiar), y los alcanza el nuevo plan de estudios, así como aquéllos que dejaron de estudiar hasta dos semestres, puedan continuar con el plan de estudios anterior hasta 1999 (Conta 90), en el entendido de que si algún alumno llega con el adeudo de alguna materia, sea del semestre que fuere, se ajustará al plan de estudios vigente. Bajo estas mismas características o condiciones se sujetarán los alumnos, los cuales también quedarán exentos de presentar como requisito para titularse los tres niveles de inglés. El H. Consejo Académico de esta Facultad, determinó aprobarlo y turnarlo al H. Consejo Universitario”.

Sobre esta petición el LAE Miguel Ángel Escamilla Santana hace las aclaraciones pertinentes y al no haber ningún otro comentario, el Señor Rector M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido declara: “Damos por aprobada la petición del H. Consejo Académico de la Facultad de Contaduría y Administración”.

• **Modificación al Plan de Estudios de la Licenciatura en Biología, que implica cambiar de orden 6 materias y modificación en la seriación.**

El M. en C. Salvador Lecona Uribe da lectura al siguiente oficio: “Por este conducto y para los trámites que tengan lugar, me permito hacer de su conocimiento que el H. Consejo Académico de la Facultad de Ciencias Naturales en su Sesión Ordinaria del 2 de diciembre de 1997, aprobó la propuesta de la Licenciatura

en Biología para la modificación en el eje de desarrollo de proyectos del nuevo Plan de Estudios de dicha Licenciatura. La modificación implica cambiar el orden de las siguientes materias: Biología Vegetal I, al cuarto semestre; Biología Vegetal II, al quinto semestre; Sistemática I, al sexto semestre; Sistemática II, al séptimo semestre; Biología Animal I, al quinto semestre; Biología Animal II, al sexto semestre. Anexamos copia de la justificación presentada por parte de la Licenciatura en Biología. Mucho agradeceremos dé seguimiento ante las instancias correspondientes para su valoración y en su caso, aprobación del H. Consejo Universitario”.

Asimismo, atendiendo el cuestionamiento formulado por el Mtro. José Merced Esparza García, respecto a la seriación y realizadas las aclaraciones pertinentes, el H. Consejo Universitario aprobó el cambio de orden en las siguientes materias y su seriación dentro del plan de estudios de la Licenciatura en Biología:

NOMBRE	SERIACIÓN
Biología Vegetal I, al cuarto semestre	sin seriación
Biología Vegetal II, al quinto semestre	Biología Vegetal I
Sistemática I, al sexto semestre	sin seriación
Sistemática II, al séptimo semestre	Sistemática I
Biología Animal I, al quinto semestre	Sin seriación
Biología Animal II, al sexto semestre	Biología Animal I

• **Presentación de los estados financieros del mes de octubre de 1997.**

El Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido hace la observación de que se ha reparado por parte de la Secretaría de Finanzas, una síntesis de los Estados Financieros.

• **El maestro Miguel León Portilla recibirá la medalla “Ezequiel Montes Ledesma”.**

El Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido formula una invitación para que asistan, especialmente al claustro docente de la Facultad de Filosofía a una sesión académica especial del Instituto de Estudios Constitucionales del Estado de Querétaro que tendrá lugar en el Teatro de la República, este 4 de diciembre, a las 19.30 PM. Resaltó parte de la currícula del Dr. León Portilla citando que lo

presenta como información porque nuestra Universidad no puede estar ajena a actos donde se reconoce la trayectoria académica de personajes como el Dr. Miguel León Portilla.

- ***Manifestación de la Facultad de Filosofía ante las Propuestas aprobadas por el H. Consejo Universitario en su pasada sesión extraordinaria.***

El Mtro. Gabriel Corral Basurto, en su carácter de Presidente del Consejo Académico de la Facultad de Filosofía y el Quím. Roberto Cíntora Almanza, Secretario General del SUPAUAQ, dan lectura respectivamente, a dos comunicados en relación a las cinco propuestas que hizo la Comisión de Diagnóstico nombrada por el H. Consejo Universitario. A estas intervenciones la Mtra. Dolores Cabrera Muñoz, integrante de dicha Comisión, insiste en el carácter positivo de las propuestas, en que no se ha terminado el diagnóstico y que cuando se tengan las propuestas éstas se llevarán a las distintas instancias de discusión. Asimismo el señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido precisa que los documentos firmados reconocen su alcance jurídico y que se está en espera de propuestas concretas por parte de la Comisión para que se puedan tomar las decisiones en el ámbito que correspondan.

- ***Intervención del Secretario General del SUPAUAQ acerca de las mismas propuestas de la Comisión de Diagnóstico.***
- ***Intervención de la Maestra Dolores Cabrera Muñoz, miembro de la Comisión del H. Consejo Universitario.***
- ***Sobre las intervenciones anteriores, el Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda***

***Garrido precisa que los documentos firmados reconocen su alcance jurídico y que se está en espera de propuestas concretas por parte de la Comisión para que se puedan tomar las decisiones en el ámbito que correspondan.***

- ***Intervención del Mtro. Roberto Cíntora Almanza, Secretario General del SUPAUAQ.***

Informa acerca de reuniones que tuvo en la Cámara de Diputados y en la de Senadores para solicitar el incremento del presupuesto en materia de educación y una partida especial para el rescate de las universidades públicas y su interés por hacerlo también ante el Congreso Local.

- ***Intervención del Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido.***

Expone que autoridades universitarias ya estuvieron ante la Legislatura Local donde fueron recibidos por las Comisiones de Régimen Político y la Educativa, así como también su presencia ante la Legislatura Federal para plantear la creación de una partida financiera para el rescate de universidades públicas, como la nuestra, que atraviesan por severa crisis económica.

- ***Por parte de la Rectoría, expresiones de felicitación con motivo de las fiestas decembrinas.***

El Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido dirigió a la comunidad universitaria su felicitación y mejores deseos con motivo de las fiestas decembrinas.

SE DIO POR CONCLUSA LA SESIÓN, SIENDO LAS 13.20 HORAS DEL 4 DE DICIEMBRE DE 1997.

**SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONSEJO**  
Diciembre 17 de 1997 / 10.00 horas

**I. Lista de asistencia**

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido  
Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro  
y Presidente del H. Consejo Universitario /

M. en C. Salvador Lecona Uribe  
Secretario Académico de la UAQ y  
Secretario del H. Consejo Universitario /

Dr. Gabriel Siade Barquet  
Secretario de Educación de Gobierno del Estado y  
representante del mismo ante el H. Consejo Universitario x

M. en A. José Juan Chavero Dorantes  
Secretario de Finanzas /

Quím. Roberto Cántora Almanza  
Secretario General del SUPUAQ /

C. Armando Águila García  
Secretario General del STEUAQ /

C. Carlos Silva Reséndiz  
Presidente de la FEUQ /

Ing. José Luis Mendoza Cedillo  
Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /

Mtro. Francisco Perusquia Monroy  
Coordinador del Área de Humanidades /

ESCUELA	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /	Mtra. Natividad García Navarro /	Dulce María Vázquez Hernández x Jéssica Belén González Gómez /
Bellas Artes	Lic. en Rest. Roberto Glez. García /	Mtro. Giancarlo Pulido Macías /	Salvador López Rendón / Héctor Larios Osorio /
<b>FACULTAD</b>			
Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz /	Mtro. Jaime Ángeles Ángeles /	Pablo García Solís x Josué Peñaflor Siller x
Ciencias Políticas y Sociales	Mtra. Martha Gloria Morales Garza /	Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera x	Santiago Salinas de la Vega x César Felipe Olvera Montaña x
Contaduría y Administración	LAE Miguel Á. Escamilla Santana /	C.P. José Antonio Licea Martínez /	Verónica Galván Sánchez x Gabriela Natasha Zamora Moreno x
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra /	Mtro. Salvador García Alcocer /	Pedro Morales Zavala / María Elena Sierra Díaz /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	P. E. Patricia Quintanar Venegas /	Marisol Flores López / Ma. Juana Candelaria Hernández Ramírez x
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. Jaime Nieto Ramírez /	Teresa Estela Hernández Bolaños x Alejandro Pérez Ramírez /
Informática	Ing. Teresa Guzmán Flores /	Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez /	Mónica Clara Rangel Paredes / Gerardo Pérez Carrillo /
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /	Ing. Lorenzo Jaime Alvarado Balleza /	Santos Iván Villeda Reséndiz / Alberto Traslosheros Michel x
Lenguas y Letras	Lic. Silvia Yreri Mendoza Mondragón /	Lic. Ma. Guadalupe Beatriz Terán Suárez /	Patricia Silva Banda / Cynthia Iris Estrada Vielma x
Medicina	Dr. Alfredo Jesús Vega Malagón /	Dr. José Luis Romero Martínez /	Julio César Enriquez Almaraz / Román Bolaños González /
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /	Lic. Susana Rodríguez Márquez /	Andrés David Velasco García / Esperanza Vallejo Rodríguez /
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Mtro. Jorge Álvarez Domínguez /	Juan Enrique Pombo Bartelt / Diana Segundo Aguilar /

**II. No emite autorización el H. Consejo Universitario para que la Universidad Autónoma de Querétaro, pueda poner en garantía ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público bien inmueble (bodega) ubicada en San José El Alto, Qro.**

- *En primer término el Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, explica las razones por las que hubo que citar con poca anticipación a esta Sesión Extraordinaria, indicando entre otras cosas que obedece a un oficio que formula la Secretaría de Hacienda y Crédito Público que presenta en los siguientes términos:*

“Esta dependencia con fundamento en los artículos 41 apartado “A” fracción XII del reglamento interior del Servicio de Administración Tributaria, 141 del Código Fiscal de la Federación y 68 del reglamento del Código Fiscal hace de su conocimiento. De la revisión efectuada al crédito Núm. 168723 a cargo de usted, nos encontramos que se encuentra adherido al programa de apoyo a deudores del fisco federal y por lo tanto el pago en parcialidades, sin encontrarse garantizado, por lo que solicitamos opte por alguna de las formas establecidas en el artículo 141 del Código Fiscal de la Federación para garantizar el citado crédito”.

*(Para mayor precisión, los términos planteados por el señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, y las distintas*

*aseveraciones que se vertieron en la sesión se podrán consultar en el acta de la Sesión Extraordinaria del H. Consejo Universitario del 17 de diciembre de 1997).*

Después de haber dado a conocer los antecedentes de esta solicitud, y agotadas las distintas intervenciones en las que se fundamenta su decisión el H. Consejo Universitario Acordó:

“Primero.- No se autoriza a otorgar garantía alguna a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público por el Crédito Fiscal ya mencionado, porque la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Querétaro lo prohíbe de acuerdo a lo previsto en su artículo 4º;

Segundo.- En los términos establecidos por los Decretos para el apoyo a deudores del fisco federal, la Universidad no otorgará garantía, no por falta de disposición, sino porque su Ley Orgánica la establece como limitante, y como está cumpliendo con el pago de parcialidades no se le pueden revocar los beneficios que otorgan los decretos y afectan, por lo tanto, el desarrollo de la Universidad, y Tercero.- Para el caso de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público inicie procedimiento administrativo de ejecución, se citará a una nueva sesión de consejo universitario para acordar lo conducente”.

NO HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR SE DIO POR CONCLUSA LA SESIÓN A LAS 11.00 HORAS DEL 17 DE DICIEMBRE DE 1997.

**ANEXO 1**  
**MAPA CURRICULAR DEL DOCTORADO EN CIENCIAS. RECURSOS BIÓTICOS,**  
**FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES**

PRIMER SEMESTRE	CREDITOS	OBSERVACIONES
Sistemática	8	En este semestre se cubren 40 créditos
Biogeografía	8	
Biología de la conservación I	8	
Ecología	8	
Estadística avanzada	8	
Ecología de campo	8	Materia obligatoria Intersemestral
<b>SEGUNDO SEMESTRE</b>		
Biología evolutiva	8	En este semestre se cubren 40 créditos
Biología de la conservación II	8	
Manejo de recursos	16	
Estudios de caso y aplicaciones	8	
<b>TERCER SEMESTRE</b>		
1° Materia optativa	8	En este semestre se cubren 10 créditos
1° Seminario de investigación	2	
<b>CUARTO SEMESTRE</b>		
2° Materia optativa	8	En este semestre se cubren 10 créditos
2° Seminario de investigación	2	
<b>QUINTO SEMESTRE</b>		
3° Seminario de investigación	2	En este semestre se cubren 2 créditos
<b>SEXTO SEMESTRE</b>		
4° Seminario de investigación	2	En este semestre se cubren 2 créditos
<b>SEPTIMO SEMESTRE</b>		
5° Seminario de investigación	2	En este semestre se cubren 2 créditos
<b>OCTAVO SEMESTRE</b>		
6° Seminario de investigación	2	En este semestre se cubren 82 créditos
Culminación de la tesis y presentación del grado.	72	
<b>Total de Créditos</b>	<b>188</b>	

AUTONOMÍA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable: Secretaria Académica.  
Fecha de publicación: 29 de enero de 1998.